

# Sigue lucha A. Latina por frenar inflación

Washington, octubre 10. (Por Ary Mo- leon). El mundo industrial había logrado con- tener los nuevos brotes inflacionarios de me- diados de año, pero los principales países de la América Latina seguían luchando por frenar los aumentos de los precios.

El Fondo Monetario Internacional dijo que en el período de 12 meses terminado en agosto el índice de inflación de los países industria- les había sido del 8.1 por ciento, en con- traste con el 8.4 por ciento en el período ter- minado en junio.

El índice mundial al promediar el año fue de 11.5 por ciento, pero la América Latina

superó esa cifra con un ascenso conjunto de los precios del 53.3 por ciento.

En el período terminado en junio la Ar- gentina registró un aumento del 148.8 por ciento, el más alto del mundo desde que Chile salió de esa posición el año pasado.

El cambio de los precios en Chile fue de un 83.5 por ciento en el período de 12 meses terminado en junio.

El tercer foco inflacionario mundial sigue siendo Uruguay donde se registró un au- mento del 60.5 por ciento en el período de 12 me- ses terminado en mayo.

Colombia mantuvo su gradual ascenso y en

— Pasa a la página 39 —

## En Colombia verán mañana el eclipse total de Sol

Bogotá, octubre 10. (AP). (Por Jorge Canelas). Una estrecha franja del territorio colombiano entre el Pacífico y Venezuela verá la noche por algo más de un minuto en plena tarde del miércoles durante un eclipse total de Sol que ha despertado enorme expectación científica. En Bogotá el fenómeno será muy próximo a la totalidad, con oscuridad de un 90 por ciento. La franja de oscuridad total, de unos 60 kilómetros de ancho, se inter- nará a las 17.00 desde el departa- miento del Choco, sobre el Pacífico, hasta Vichada, en los llanos orientales, para terminar en puer-

to Ayacucho, Venezuela.

La hora del fenómeno, muy pró- xima al ocaso, y el tiempo lluvia- so de esta temporada podrían sin embargo conspirar contra la 'bue- na visibilidad.

## Policía desbarata 2 bandas de terroristas en España

Madrid, octubre 10. (AP). (Por Fenton Wheeler). La policía dijo hoy haber desmantelado a dos de las principales bandas terroristas de España —una de extrema izquierda y otra de la derecha radical—, después de una serie de ba- tidas este fin de semana con un saldo de 27 detenidos. La ofensiva produjo la mayor redada de sospechosos de ser terroristas desde que una ola de violencia política estalló hace más de un año.

La policía dijo que 15 perso- nas arrestadas en un departa- miento en el centro turístico cos- tero de Benidorm son miembros de la Comisión Ejecutiva de la Organización de Extrema Izquier- da (GRAPO), responsables por el secuestro de dos altos funcio- narios españoles el año pasado, una serie de matanzas de polic- ias y un intento de asesinar al Rey Juan Carlos.

Los quince detenidos incluyen

a dos mujeres y el comandante operacional del GRAPO, dijo la policía.

En Barcelona la policía arres- to a doce extremistas de derecha en un departamento.

La policía dijo que el grupo in- cluye a un hombre que atentó hace dos semanas contra una revista liberal satírica en Bar- celona y causó un muerto y quin- ce heridos. La policía identificó a los arrestados como miembros de la "Alianza Apostólica Antico- munistas", a la que se atribuyen ataques terroristas principalmen- te en la zona de Barcelona.

## Ejecutarán a mono que asesinó a una anciana en Bogotá

Bogotá, Oct. 10 (Latin). La pena de muerte, inexistente en Colo- mbia para los humanos, será apli- cada en las próximas 24 horas a un pequeño mono, hallado "culpa- ble" del asesinato de una anciana. La sentencia contra "Marco Po-

— Pasa a la página 20 —



OCULTA TRASPLANTE. Londres, Oct. 10 (AP). El cantante popular Elton John, oculta bajo una boina un reciente trasplante de cabello, al partir ayer de Londres a Esta- dos Unidos.



DEPARTIENDO. Washington, octubre 10. (AP). El senador Howard Baker (derecha), parte hoy con los almirantes retirados Thomas Moorer (izquierda) y Elmo Zumwalt, antes de las audiencias del Comité Senatorial de Relaciones Exteriores. El almirante Moorer, franco adversario del Tratado sobre el Canal de Panamá, se opuso a que éste sea ratificado.

## Rusia espera rechace Senado E. U. tratados sobre el Canal

Washington, octubre 10. (Latin). La Unión Soviética espera que los nuevos tratados sobre el Canal de Panamá sean rechazados, según declararon hoy aquí dos altos jefes militares retirados. El almirante Elmo Zumwalt, ex jefe de operaciones de la marina estadounidense, y el general Maxwell Taylor, ex jefe del Estado Mayor Conjunto, afir- maron ante un comité parlamen- tario que los gobiernos comu- nistas aprovecharían un rechazo de los acuerdos para crear disturbios en Panamá.

Según Zumwalt, tanto la Unión Soviética como Cuba desean re- ducir el acceso estadounidense a la vía interoceánica en caso de un conflicto armado. El acceso estadounidense al Ca-

nal se vería obstaculizado si los acuerdos no son ratificados por el Senado, afirmó Zumwalt.

El general Taylor declaró, por su parte, que Estados Unidos no debe dar a "las jerarcas del Kremlin la oportunidad de tener la alegría que indudablemente les daría el rechazo de los acuer- dos".

## 53 muertos y 150 heridos en choque trenes en India

Allahabad, India, octubre 10. (Latin- Reuter). Por lo menos 53 personas murieron y otras 150 resultaron heridas, algunas de gravedad, cuando un tren de pasajeros embistió hoy a un carguero que estaba estacionado en la misma vía, informaron aquí funcionarios del ferrocarril. La mayor parte del pasaje estaba durmiendo cuando se produjo el accidente

en la estación de Naini, en los primeros minutos de esta madruga- da, agregaron. El tren de pasa- jeros prácticamente se incrustó en la parte posterior del convoy que carga detenido en la estación, volcando dos de sus vagones.

Al parecer, ninguno de los ocu- pantes de los dos vagones, so- brevivió al choque, informó un co- rresponsal de la agencia noticiosa

Samachar, desde el lugar de la catástrofe.

Personal del ejército y del fer- rocarril colaboró en las tareas de salvataje, y se teme el hallazgo de nuevos cadáveres entre los restos informes del convoy, aña- dió.

"Estábamos profundamente dor- — Pasa a la página 33 —

## Policía y asaltante mueren en duelo a tiros en Brasil

Río de Janeiro, octubre 10. (Latin). Un agente policial fue asesinado a balazos por un asaltante que también murió al ser repellido, en un recrudecimiento de la ola delictiva que azota a esta ciudad. Informaciones policiales señalaron que cuatro cuerpos, tres acribillados a balazos y uno a puñala- das, fueron encontrados ayer en la "Baixada de Fluminense", suburbio de esta capital y que un concejal resultado gravemente herido con dos proyectiles de re- vólver, cuando repelió un asalto en las afueras de la ciudad.

Otra información policial sostu- vo que cuatro hombres arma- dos asaltaron un autobús de trans- porte colectivo, después de inmo- vilizar al conductor para apode- rarse del dinero recaudado por la venta de boletos y saquear a todos los pasajeros.

Ola de violencia

La ola de violencia delictiva que se abate sobre esta ciudad hizo que un grupo de generales en re- tiro demandara el gobierno urgen- tes medidas para reprimir la de- lincuencia, después que a media- dos de septiembre un coronel ju- bilado fue asesinado a balazos por asaltantes que trataron de robar en su domicilio.

Fue entonces que el presidente Ernesto Geisel, a través del Mi- — Pasa a la página 22 —



ORFILA EN VIENA. Octubre 10 (AP). Alejandro Orfila, secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), a la derecha, estrecha

la mano y conversa hoy en Viena con el canciller austriaco Bruno Kreisky. Los demás en la foto, funcionarios austriacos, no fueron identificados.

al cerrar la edición